

donnés.—Il leur recommande de ne pas craindre, en remplissant ce dessein, ceux qui peuvent tuer le corps, mais ne peuvent atteindre l'âme.—Ne craignons pas : affirmons comme les apôtres, comme eux nous serons heureux d'avoir rendu témoignage à Jésus-Christ en souffrant pour lui.

Il y a quelques jours, une assemblée maçonnique invitait toutes les municipalités à laïciser au plus tôt tous les services hospitaliers, leur promettant le concours et les conseils de l'Assistance publique de Paris.—Et le ministre franc-maçon Bourgeois, de l'instruction publique, rappelait presque en même temps aux préfets, que les délais prévus par la loi scolaire étaient échus cette année et que, désormais, il n'y aurait plus d'excuses à alléguer pour se dispenser de chasser, avant la fin de l'année, tous les Congréganistes.—Les 9 et 10 mai, c'est le Congrès de la fédération des loges du Nord-ouest qui traitant : *Du cléricisme en face de l'humanité et de la franc-maçonnerie*, a adopté à l'unanimité les résolutions suivantes :

Considérant que le cléricisme est l'ennemi de toutes les libertés conquises depuis 1789, et qu'en particulier, il s'attaque à la république et à la maçonnerie, il nous appartient de répondre à ses attaques par les moyens que nous préconisons ci-dessous :

- 1° Laïcisation de tous les services publics ;
- 2° Invitation aux pouvoirs publics de n'admettre au concours des fonctions de l'Etat que les élèves des écoles du gouvernement ;
- 3° Hâter la séparation des Eglises et de l'Etat ;
- 4° Inviter nos frères députés et sénateurs à présenter à la tribune les trois propositions énumérées ci-dessus.

Le Congrès, par un vote unanime, a autorisé les journalistes francs maçons, présents à la réunion, à communiquer des résolutions à la presse républicaine.—Pendant ce temps, le préfet juif du Nord, qui a dû reconnaître, malgré lui, à Fourmies, que le cléricisme avait du bon, va répétant de canton en canton : Ils mentent ceux qui disent que les catholiques sont persécutés en France, que l'enseignement n'est pas libre. que la loi militaire n'est pas un bienfait pour la religion.—Les chrétiens qu'on veut jeter au lions n'ont qu'à se défendre.

\*\*\*

*L'Agence Havas* donne les renseignements qui suivent :

Le texte latin de l'Encyclique du Pape sur la question sociale, en date du 15 mai, vient d'être distribué au collège des cardinaux et comprend 52 pages.